

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION
DE LA NOCHE
Noticias y telegramas
de la noche anterior y de todo el día
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO
DE LA NOCHE
VENTA SOLO
DOS CUARTOS NUMERO
ANUNCIOS: precio convencional.

AÑO XXVII. NÚMERO 6908.

MADRID SABADO 4 DE NOVIEMBRE DE 1876.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR, 120.

COMISION.—Se compran y venden créditos de la señora doña Baldomera, ahorrando tiempo y molestias. Cava baja, números 48 y 47, pral. 1

ALMACEN DE ALFOMBRAS. PRINCIPAL, 14. Moquetas, 3, 4, 16, 18, 20, 22.

HABILITACION GENERAL
CAJA DE ANTICIPOS
A LAS
CLASES PASIVAS.
Oficinas. Arco de Santa María, núm. 37 y 39, pral.
La Habilitacion acepta por un módico interés los poderes que se le confien y la caja anticipa sus pagas al
UNO POR CIENTO MENSUAL

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 4 DE NOVIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:
Hacienda.—Real decreto nombrando interventor de la Ordenacion de pagos por obligaciones del ministerio de la Gobernacion, á D. Rafael Bethencourt y Mendoza.

Fomento.—Reales decretos admitiendo la dimision presentada por D. Nicolás del Paso y Delgado, del cargo de rector de la universidad de Granada, y nombrando para reemplazarle al catedrático D. Santiago Lopez Argüeta.

—Real orden resolviendo que se provean por oposicion y por concurso varias cátedras vacantes en los institutos que se mencionan.

Ultramar.—Real orden dejando en suspenso la sustitucion de la regla sétima de la real orden de 26 de diciembre de 1872 para gobierno de capitanes y sobrecargos de buques que hacen el comercio de importacion desde los puertos estrangeros á los de las Antillas españolas.

Ha regresado á esta corte de su viaje á Andalucía, el senador Sr. D. Francisco Estéban, despues de haber estudiado las bases adoptadas por los pro-

pietarios y labradores de Sevilla para la asociacion agricola establecida en dicha ciudad, y la que en una forma parecida se propone iniciar y darla vida en la provincia de Toledo, con el concurso de los demás senadores y diputados de la misma y de las personas más importantes de aquella localidad.

Anoche á las nueve se verificó la solemne apertura de las cátedras del ateneo Científico y Literario de esta corte. El profundo y notable discurso leído con tal motivo por el Sr. D. José Moreno Nieto tuvo por objeto el impugnar los principales errores en que las escuelas contemporáneas han incurrido al tratar de buscar la solucion del problema total de la ciencia y de la vida. Dicho discurso fué muy aplaudido por su elevacion de conceptos y sana doctrina, así como por el amplio y erudito conocimiento que revela de los sistemas filosóficos modernos.

Asistió al acto gran concurrencia de socios y publico.

El día 27, el Sr. Nocedal con su señora marchó á Nápoles, donde deben detenerse algunos dias.

El señor arzobispo de Granada continuaba en la villa Durazzo-Pallavicini, de las inmediaciones de Génova, familia que tiene posesiones en Granada. Allí habia recibido comunicaciones importantes del cardenal Antonelli y de Su Santidad misma. Su discurso no se ha publicado aun ni en Francia ni en Italia.

El señor obispo de Oviedo, que ha estado en las más cordiales relaciones con el conde de Coello, marchó para Loreto.

Dice anoche la *Epoca*:
«Es verdad que el señor marqués de Molins se propone asistir á las sesiones del Senado, ya que en la primera parte de la legislatura las atenciones de su cargo se le estorbaron; pero el señor marqués de Molins no le ha contado á nadie lo que hará, y de su prudencia debemos esperar, y esperamos, que no hará causa comun con los fautores de políticas disolventes.»

La reunion que esta noche se celebrará á las diez, en los salones de la presidencia, y á la que asistirán los diputados y senadores que apoyan la política del gobierno será de confianza.

Tambien advertiremos que no se han hecho invitaciones particulares.

Anoche recibimos la *Nueva Prensa* cumplido el tiempo de la suspension que le fué impuesta.

Como habiamos anunciado, anoche tuvo lugar en el salon de presupuestos del Congreso, la reunion de los diputados disidentes convocada por D. Francisco Santa Cruz.

Habian sido invitados 34 diputados y 24 senadores.

Por hallarse ausentes fueron devueltas 24 papeletas y se recibieron cartas de adhesion de los señores marqueses de Valdeherrazo, Valmaseda, Puig (D. Fernando), Cuadrillero (D. Vicente), Quevedo (D. Antonio), y Alvarez (D. Cirilo) por razon del cargo que desempeña.

El Sr. D. Emilio Sancho se excusó por enfermedad.

Los señores Groizard, Rico y Bas por creer que la invitacion debia partir de la junta directiva y considerar exiguo el número de los que podrían asistir para tomar acuerdo sobre la conducta del grupo en el término de la presente legislatura.

Los Sres. Alonso Martínez y Gamazo se excusaron, el primero, por haber tenido que asistir á la boda del gobernador de Toledo, y el segundo, por haber salido de caza.

Asistieron á la reunion los Sres. Santa Cruz (padre é hijo), Fernandez de la Hoz (padre é hijo), Silvela (D. Manuel), Galante, Perez Zamora, Muñoz Herrera, Alvarez Mariño, Duque de Tetuan, Anton Ramirez, Muñoz Vargas Auriolles, Suarez (D. Gregorio), y Brull. Total, 18, que con las adhesiones son 21, es decir, 11 diputados y 10 senadores.

La sesion empezó á las nueve y media, usando de la palabra el Sr. D. Manuel Silvela. Manifestó que en vista del número de diputados y senadores que habian escusado su asistencia por enfermedad y otras causas, y no pudiendo aplazarse el acuerdo de si debian ó no asistir mañana á la reunion de la mayoría, creia prudente que se tomara acuerdo sobre esta punto, dejando para otra reunion el hacerlo respecto de la conducta del grupo en el Congreso.

En apoyo de esta proposicion usaron de la palabra los señores Fernandez de la Hoz, duque de Tetuan y Auriolles, y despues de algunas palabras del señor

Santa Cruz, que presidia la reunion, se acordó:

1.º Asistir á la reunion de la mayoría, como han venido haciéndolo hasta ahora, con el carácter de diputados que se hallan dentro de la conciliacion que aquellos simboliza.

2.º convocar para el martes próximo á una nueva reunion para discutir la conducta del grupo en las próximas sesiones de Congreso.

La reunion terminó á las once y media.

El ministro de la Gobernacion asistirá esta noche á la reunion de la mayoría.

Se encuentra enfermo el jefe de la seccion de orden público del ministerio de la Gobernacion, Sr. Santamaria.

A las cinco de la tarde de ayer llegó á la Habana el general Martinez Campos. Fué recibido con grandes manifestaciones de afecto, é inmediatamente se hizo cargo de las fuerzas que han de salir á campaña.

Anoche hubo una ligera alarma en el teatro Español, por haberse oído la voz de fuego en el interior del teatro, sin motivo bastante.

Algunas señoras piadosas y caritativas depositaron ayer en el aparato colocado recientemente en la fachada de San Luis varias monedas, tomando por cepillo de limosna lo que es buzón del correo.

Así lo hemos oído á varias personas.

Anoche recibimos el siguiente TELEGRAMA:

Paris, 3.
En la Bolsa se han cotizado:
3 por 100 francés, á 71.80.
El 5 id., á 105.25.
Consolidados ingleses á 96 1/4.
Exterior español, 13 1/8.
En el Bolsin se han hecho:
El interior español, á 13 9/16.
El exterior, á 11 3/4.

Muchas personas nos ruegan que llamemos la atencion del presidente del ayuntamiento sobre la urgente necesidad de abrir tronera en la calle del Almirante esquina á la de las Salesas y facilitar el acceso á esta.

Anoche recibimos los siguientes TELEGRAMAS:

LEGRAMAS del Centro telegráfico español:

Paris, 3.
El armisticio comprendiendo á Montenegro se planteará inmediatamente. San Petersburgo.

El Czar permanecerá en Livadia hasta el 7 del actual.

Vienna, 3.
Tras el armisticio se prevee la posibilidad de la guerra.

Roma, 3.
El cardenal Antonelli está agonizando.

Paris, 3.
Con asombro de todos, los rusos y turcos se siguen armando con febril actividad y concentran sus fuerzas en las fronteras y costas.

Inquietud.
Anoche recibimos de la Agencia Fuera los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3.
El duque de Decazes ha reiterado en la Cámara de diputados su declaracion de absoluta neutralidad esperando con confianza en que la paz se consolidará. El armisticio, aünado, es el primer paso hacia la conciliacion.

Constantinopla, 3.
El Montenegro ha aceptado el armisticio.

Paris, 3.
El ministro señor Dufaure ha rechazado en la Cámara la proposicion de la izquierda referente á la cesacion de las persecuciones.

El centro izquierdo ha propuesto una transaccion dejando á los acontecimientos sucesivos resolver la cuestion.

Versalles, 3.
El Senado no se reunirá hasta el lunes próximo.

Las aclaraciones pacíficas del Duque de Decazes han sido muy bien recibidas.

En el bolsin de anoche hubo bastante animacion, habiéndose hecho el conato á 12.10 al contado.

Influyeron en los cambios de anoche las compras de Barcelona.

Una real orden del ministerio de Fomento que, como en otra edicion decimos, publica hoy la Gaceta, dispone

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EL CAPITAN DEL BUITRE.

sillos, y sacando un cuchillo de monte dijo con aire toroz:

—¡Por quién soy, buena mujer, que si os atreveis á gritar, os abro una ventana en la garganta que os impide volver á gritar jamás!

Betty creyó que con esta sola amenaza habia perdido hasta el uso de la palabra, y aquel hombre guardando el cuchillo esclamó:

—Sentaos y responded á las preguntas que voy á haceros.

Betty se sentó sin murmurar en la silla que le señalaban.

—¿Dónde está vuestra señora?—dijo aquel hombre.

—Está enferma en cama.

—¿Y vuestro amo?

Betty dijo donde Samuel estaba.

—¿Es decir, que vuestra señora está en el lecho y ocupado vuestro amo? ¿Y con quién está?

Betty no tenia buena memoria para conservar nombres; pero despues de pensar mucho dijo que se llamaba sir Ludovico... no sabia de qué.

—¿Seria por casualidad, sir Ludovico Mortimer?

—Sí, señor, sí señor, ese mismo.

Soltó una carcajada el recién llegado, y dijo:

—Tambien es extraño que de los trescientos sesenta y cinco dias que el año tiene, hayamos elegido este para venir aquí los dos. ¿Y viene muy á menudo?

—Solo una vez ha venido: la última Noche Buena.

—Es un parroquiano rumbo sir Mortimer; le conozco y él me conoce íntimamente.

Betty le miró con asombro.

—¿Qué, lo dudáis? Sin duda que vuestro baron traerá, como de costumbre, un lindo traje con encages.

—Encages de plata!—repuso Betty con admiracion;—y el puño de su espada reluce como si fuera de brillantes.

—Es ostentoso y eso puede perderle; ya se lo he dicho. Se crea enemigos excitando su envidia y al fin acabará mal; pero dejando eso, hermosa niña, dadme algo de comer y de beber, porque no es fácil hablar mucho tiempo de seguidito teniendo el estómago vacío.

Y viendo que Betty vacilaba, —repuso profiriendo un terrible juramento:—Traedme lo que os pido ¿entendéis? ¿creéis que hay algo en esta casa que si yo lo pido no lo tenga en el momento?

Fanny si la pedia, dos cebollas crudas y la mitad de una torta: como se ve la cena era heterogénea y convenia á diferentes gustos, pero el parroquiano que la iba á despachar no tenia el paladar difícil, lanzóse como un animal voraz sobre aquellas viandas buenas y malas y con la boca llena dijo con acento rudo:

—¡Coñac!

Betty movió negativamente la cabeza y le explicó que era lo único que no podía darle, que la llave de la cueva no la tenia.

—En hora buena, pero escuchad: un doble negocio es el que me trae desde muy lejos al condado de Cumberland y á la aldea de Compton: el más importante es el ver á vuestra señora y el segundo reunirme aquí con un amigo del que me separé hace... quince años, y me ha dado cita para esta hosteria, pero creo que he llegado ántes que él. Le conoceréis; vivo en el país, se llama Jorge Duke y es capitán del Buitre.

Betty cruzó las manos con profundo terror.

—¡Basta! ¡basta!—murmuró.—Y van dos esta noche! ¡dos que preguntan por el hombre asesinado!

—¿Asesinado?

Betty le contó la historia de aquellos dias, pero la contó de una manera tan confusa, tan embrollada, que difícilmente logró sacar la verdad de ella el que la escuchaba.

—¿Decís que le han cortado la cabeza? mal negocio ha sido para él; más le valia haberse estado donde estaba; y decís que no han robado ni un alfiler y que su mujer es la acusada por el asesinato? ¡Estrano suceso! Siempre he creído que el diablo acabaria por cargar con Jorge Duke; tenia una mala suerte decidida.

Recordará el lector que el capitán Fanny, al recibir la nueva del asesinato, habia dicho todo lo contrario asegurando que el capitán habia sido hombre de suerte.

—¿Conque es decir que el capitán ha sido asesinado? Lo siento; yo conocia cierto secreto suyo que me hubiera dado la mitad de su bolsa... pero en fin, vamos á otro negocio, necesito ver á vuestra señora; está su dormitorio cerca de la sala donde hablan vuestro amo y el señor baron?

—No por cierto, está al lado contrario de la casa.

—Pues bien, decidla que está aquí el que vino hace seis años, el que aceptó el pequeño obsequio que tuvo la atencion de hacerle.

Sara no dormia, y cuando vio entrar á su criada alterada visiblemente, preguntó:

ba de que no habia sido el robo el objeto de aquel atentado; habló por fin de la navaja de afeitar arrojada por tierra, de la puerta con vestigios de sangre, y entonces pasaron á interrogar á la anciana Mencía.

Esta recordaba haber abierto la puerta al capitán, pero no sabia á qué hora; dijo que habia estado paseando por la sala, que habia mandado encender fuego, y que, como era muy insolente, la habia dirigido duros apóstrofes porque la leña estaba verde y no ardia bien: declaró que despues, por orden de su señora, habia puesto fuego en la chimenea y ropa limpia en el lecho de la sala que daba al jardín, pero que para ella no se habia hecho preparar habitacion alguna; que nada más podia decir, sino que al día siguiente fué despedida por el constable y los alguaciles.

Como de Samuel, costó no poco el obtener estos datos de la anciana Mencía. Sara fué igualmente interrogada, pero como no podia decir más de lo que habia dicho su marido y además los sollozos no la dejaban, tuvieron á bien dejarla pronto.

Cuando estas declaraciones fueron leídas por el escribano y firmadas por los interesados que sabian firmar, tocóle su vez á la acusada.

Milly refirió su historia con una calma que nadie hubiera podido esperar de ella, describió el horror que le inspiraba su marido y cómo habia trastornado su razon al presentarse aquella noche: refirió cómo despues de servirle el vino que pidió, se retiró á la habitacion de su madre, que allí habia permanecido meditando sobre su triste situacion no sabia cuánto tiempo, que habia intentado poner fin á su vida, que con sincero arrepentimiento habia arrojado el arma homicida y por un intento no menos desesperado que el primero, habia acudido á implorar la misericordia de su marido; que con esta intencion habia entrado en su cuarto, hallándole cadáver y cuando el juez la preguntó si se habia acercado á examinar la herida, dijo que no, pero que sabia que estaba muerto.

Hablaba lentamente, pero con gran precision; mostró gran firmeza en el orden de los sucesos y en ningún momento apareció vacilante ni confusa. Silencio profundo habia reinado en la sala mientras prestó su declaracion, silencio solo turbado por la péndola del reloj y por el ruido de la pluma sobre el papel.

—No me resta más que haceros una pregunta, señora, y medita antes de contestarla, —repuso el magistrado.—¿Conocéis alguno que tuviera motivo de resentimiento con vuestro esposo?

—¿Después de decir que no conociendo

las costumbres de su esposo, no era fácil que conociera sus odios y sus amistades; pero no tuvo franqueza bastante para contestar así y se limitó á decir que no.

—Reflexionad, Mad. Duke, que esa contestacion es de gran interés para vos; quiero que os tomeis todo el tiempo que queráis para contestarla. ¿No conocéis á nadie que pudiera anhelar la muerte de vuestro esposo?

—Yo no, señor, nadie.

—Pedronad, señor magistrado, —dijo entonces Dario, —mi prima no se atreve á decirnos que el capitán del Buitre era un personaje misterioso, aun para su mujer; jamás hubiera sido admitida en nuestra familia si no hubiera sido por una obstinacion de mi anciano tio; nadie en Compton conocia al capitán, nadie sabia de donde venia, pero hace seis años yo tuve necesidad de saber la verdad, y el almirantazgo no registraba en sus libros la embarcacion llamada el Buitre, ni tenia noticia de su capitán. Mi prima, pues, no puede responder á esa pregunta, señor magistrado.

—Y vos, podéis contestar, Mr. Markhan?

—Tampoco.

—Lo siento, porque en este caso mi linea de conducta no es dudosa, —repuso el magistrado;—tengo que confirmar la acusacion de asesinato premeditado contra madama Duke y enviarla á la cárcel de Carlisle.

En este momento oyóse un grito doloroso, pero no salia de los labios de la acusada, sino de los de Sara. Milly estaba tan tranquila como si solo hubiese sido uno de los testigos y suplicó á su amiga que se consolase, que la Providencia la arreglaría todo.

—¡No, señorita, no!—esclamaba la buena Sara sollozando, —la Providencia no debia dejar que os confundieran con otros criminales. Hablad, señor Dario, habla tú, Samuel, decid á su señoría, que entre todos los seres inocentes de la tierra, no le hay más puro é inocente que mi señoría, rogadle que no la lleve á una cárcel como á una criminal; rogadle, ya que no me hace caso á mí.

Dario volvió el rostro porque la emocion le comprometia, el mismo escribano estaba como vivo; pero el juez fué inexorable y firmó el orden para que Milly fuese trasladada á la cárcel de Carlisle, pasando su causa á la audiencia de la demarcacion.

Milly se estremeció á la idea de dejar á Compton; el constable y el alguacil siguieron custodiándola mientras disponian el carruaje para mas larga jornada y Sara y Dario no la abandonaron hasta el último momento.

que se provean por oposicion las cátedras de Latin y Castellano, vacantes en los institutos de Granada, Teruel, Sorria, Canarias, Tortosa y Baeza; la de Psicología, Lógica y Filosofía moral en los de Guipúzcoa, Pontevedra, Huelva, Ponferrada y Mahon; las de Geografía e Historia en los de Castellón, Bilbao, Canarias y Reus; las de Retórica y Poesía en los de Vitoria y Tapia; las de Matemáticas en los de Tapia, Baeza y Ponferrada; las de Física y Química en los de Lugo, Tapia, Mahon y Reus; y las de Historia natural en los de Oviedo y Baeza. Asimismo ha dispuesto que se provean por concurso las cátedras de Latin y Castellano, vacantes en los institutos de Santiago, Ponferrada y Mahon; las de Psicología, Lógica y Filosofía moral en los de Tapia, Baeza y Reus; las de Geografía e Historia en los de Málaga, Pontevedra, Zamora, Ponferrada, Mahon y Baeza; la de Física y Química en el de Tortosa, y la de Historia natural en el de Tapia.

Hoy ha principiado en la tesorería Central el pago de la mensualidad acordada a las clases pasivas que cobran por la misma, correspondiente al mes de setiembre último, y continuará en la forma siguiente:

- Día 6, jubilados de todos los ministerios.
Día 7, retirados de Guerra y Marina.
Día 8, cesantes de todos los ministerios.
Día 9, Montepío civil, de la A a la L inclusive; Montepío militar y pensiones remuneratorias.
Días 10, 11, 13, 14 y 15, todas las nóminas, sin distincion.
Retenciones y altas, del 13 en adelante.

En la administracion económica, establecida en la calle Ancha de San Bernardo, número 18, empezará el pago el lunes 6, y seguirá en los sucesivos, por el orden de nóminas que a continuacion se expresan:

- 1.º Primeramente, Capitanes y subalternos retirados, convenidos de Vergara, Monte-pío civil de la F a la L, y tercera clase del Monte-pío militar.
2.º Retirados de marina y tropa, exaltados y Monte-pío civil de la M a la O.
3.º Jubilados de todos los ministerios, clase de marina y primera clase del Monte-pío militar.
4.º Retirados, Monte-pío civil de la R a la Z, y pensiones remuneratorias.
5.º Cesantes de todos los ministerios, menos los de Hacienda; emigrados de América, y segunda clase del Monte-pío militar.
6.º Cesantes, jubilados y pensionistas de la real casa.
7.º Cesantes de Hacienda, Monte-pío civil de la A a la E y Monte-pío de jueces.
8.º Todas las nóminas sin distincion.

cion y los individuos que son alta en las mismas.

9.º Retenciones esolusivamente. Y el domingo 12 se pagará, de nueve a dos de la tarde, a la clase de tropa que cobra cruces pensionadas.

El día 8 del corriente, a la hora de costumbre, darán principio las clases de primero y segundo año de la escuela de taquígrafia que la Sociedad Económica tiene establecida en el instituto de San Isidro.

Ha sido nombrado cronista de la ciudad de Guadalajara el escritor D. Juan Catalina García.

La audiencia de Albacete ha desestimado, por improcedente, la peticion del que fué jefe económico de Murcia, para procesar al ayuntamiento de la capital y al de Archena, pues no ha existido falta ni menos delito en que deban entender los tribunales de justicia.

Hoy recibimos el siguiente despacho del Centro Telegráfico Español:

Paris, 3 (t.).—El Sr. Decazes ha leído en la Asamblea la declaracion de neutralidad de Francia en la cuestion de Oriente.

Añade que confia en los buenos oficios de las potencias intermediarias para resolver el conflicto.

Anúncianse manifestaciones radicales.

Continúan en la Inclusa de Madrid las importantisimas obras que hace algunos meses se emprendieron por acuerdo de los Sres. Acha y conde de Berlianga de Duero, testamentarios del Sr. Herreras. El coste de ellas asciende, próximamente, a un millón de reales, y contribuirán en gran manera a la mejora de aquel antiguo edificio. La diputacion actual podrá siempre tener la satisfacion de que durante el periodo de su administracion se hayan hecho obras de grande importancia en los hospitales y establecimientos de beneficencia que de ella dependen.

La sociedad de Los Escolares médicos celebra la apertura de las sesiones del curso de 1876 a 1877, mañana domingo, a la una de la tarde, en el local de la academia Médico-Quirúrgica Española (callejon de Frestados, núm. 3). Leera la Memoria de los trabajos verificados durante el año académico anterior el secretario primero D. Manuel de Tolosa y Labayr, y el discurso inaugural el socio D. Miguel E. Nalda.

Al certamen poético de Gerona se han presentado este año 104 composiciones. El jurado, sin embargo, solo ha adjudicado tres premios de los nueve ofrecidos, habiendo concedido el primero, que consiste en un ramo de olivo, de plata, al inspirado poeta valenciano D. Filiberto Abelardo Diaz, por su preciosa oda «A la paz».

Con el titulo de La Perla vinicola acaba de poner a la venta la casa editorial de los Sres. Cuesta hermano una segunda edicion del utilísimo tratado del Sr. Lopez Camuñas, sobre fabricacion, composicion y mejoramiento de vinos, vinagres, cervezas y helados. Acompaña a dicha edicion un nuevo método de estincion de la langosta.

El gobernador civil de Málaga ha delegado en el jefe económico el conocimiento del expediente que se instruye en averiguacion del fraude en el adeudo del impuesto de aduanas.

Mañana darán principio las conferencias agrícolas en Alicante.

Parece que se trata de establecer un colegio de misioneros carmelitas en Larrea.

Dice el Noticiero bilbaíno que seis ex-comandantes carlistas van a reclamar al general Cabrera el cumplimiento de un convenio celebrado con ellos, análogo al establecido con D. Santiago Patero, relativo al reconocimiento de grados.

Llama la atencion el Bazar Turco del Sr. Skénazi, calle del Carmen, 40. En todas las grandes capitales hay bazares de ricas curiosidades orientales; faltaba en Madrid, y el Sr. Skénazi ha llenado este vacío. Las personas reales y toda la grandeza de España han aplaudido el exquisito gusto y notable surtido de tapices y adornos del Bazar Turco.

Parece que va a ser modificado el ayuntamiento de Palma de Mallorca.

El miércoles próximo asistirá S. M. el rey a la inauguracion de la primera escuela Froebel a las dos de la tarde, en el paseo de Daoiz y Velarde.

Supone el Imparcial que no volverá a reunirse la junta directiva del partido moderado histórico, hasta que se encuentre en Madrid de regreso el marqués de Molins.

Parece que el discurso pronunciado por el Sr. Figuerola en la apertura de la «Institucion libre de Enseñanza», va a ser traducido a diferentes idiomas y publicado en los periódicos más importantes de Europa.

La Patria se limita a decir sobre la reunion de los constitucionales disidentes, los que asistieron y el tiempo que duró la reunion.

Hoy llama fiasco el Parlamento a la reunion que anoche celebraron los constitucionales disidentes. Estos a su vez llaman retirada a la ausencia de los amigos del Sr. Alonso Martinez.

El Imparcial de hoy dice lo siguiente: «Han sido presentados para el arzobispado de Sevilla el Sr. Benavides, pa-

triarca de las Indias, y para esta mitra al Sr. Cubero, obispo de Orihuela. No es cierto. Todavía no se ha hecho eleccion ni presentacion alguna.

La diputacion provincial ha declarado de utilidad pública el tramvia de Madrid a Leganés.

Nuestro corresponsal de Zaragoza, con fecha 3, nos dice:

«El garrote se ha levantado nuevamente en el paseo del Ebro, bajo las mismas ventanas de la capilla, donde ayer dejamos un reo, con indefinible vida aun, pero como roído y destrozado por encontradas ilusiones, temores y recuerdos. Disfrutaba hace dos años una vida robusta y libre, en plena juventud; tenia esa media cultura, esos imperfectos conocimientos de las cosas y las ideas, que caracterizan hoy el estado de ilustracion de nuestro país; se entregaba al juego y otros placeres tan reprobables, y como pertenecia a una familia regularmente acomodada de la provincia de Huesca, contaba con algunas relaciones útiles, y entre ellas, la de una señora, de cuyo hijo era amigo íntimo, y en cuya casa venia entrando de antiguo con completa confianza.

Una tarde, aprovechó el momento en que el hijo de esta señora se hallaba ausente, asesinó a aquella, en el instante que pudo parecerle mas propicio, toda vez que no debió necesitar explicar su visita ni escucharlas con las consabidas fórmulas sociales; mató tambien una perra, robó infinidad de alhajas y dinero y desapareció burlando las primeras pesquisas judiciales; por fin, después de muchas é infructuosas, fué capturado en Zuera, merced a un primo suyo a quien reveló su delito para que le ayudase a desenterrar las joyas que habia escondido en un monte próximo. Su captura empezó costando la vida, por puro accidente, al teniente alcalde del pueblo, mas tarde la madre y hermana del reo murieron de pasadumbre, y la desesperacion del resto de la familia no es para describir.

El juez de la causa Sr. de Marlés, lo condenó a muerte por asesinato y robo con circunstancias agravantes. El abogado defensor, el ilustrado jurista Sr. Isabal, ya que no ha podido libertar la vida a su defendido, porque esto era realmente imposible, ha gestionado su indulto y acompañado hasta el momento critico de marchar al cadalso.

La justicia social, lo opinión pública reclamaban una reparacion solemne, y hoy a las ocho se ha cumplido. Lorenzo Lavía ha sabido morir mejor que ha vivido. Sin alardes de valor, hijos muchas veces del cinismo, postrado por el remordimiento y el abatimiento fisico, pero resignado y con clara razon y causal conocimiento, ha subido hasta el fatal banquillo en brazos de tres sacerdotes, se ha dejado caer y atar sin el menor movimiento insintivo de defen-

sa, y con los ojos cerrados, sin pronunciar la menor palabra ni hacer ningun ademán, ha esperado con imposibilidad durante los momentos en que el verdugo arregla algo que se halla detrás y a los lados, saca el pañuelo, cubre el rostro de la victima y pone la mano en el fatal manubrio. Después... dos fuertes contracciones, mezoladas al grito ahogado de la curiosa muchedumbre, han sido la señal de que un cuello humano de 39 centímetros se ha reducido a cuatro próximamente, y una circulacion y una organizacion misteriosa, llena de vitalidad, han desaparecido de un cuerpo que pasa a la nada de donde salió, por impenetrables leyes de la naturaleza.—NALSFO.

El general Moriones ha estado hoy a visitar al señor presidente del Consejo para tratar asuntos de fortificaciones.

Decíase hoy en algunos círculos políticos que quizá el lunes mismo ó el martes se presentará al Congreso el proyecto alzando la suspension de garantías.

El Sr. D. Francisco Santa Cruz ha estado hoy a visitar al Sr. Cánovas, con quien, como es natural, ha hablado de lo ocurrido en la reunion que anoche celebraron los constitucionales disidentes.

El general Zabala no asistió anoche a la reunion de los constitucionales disidentes, porque su estado de salud se lo impidió, y con esta condiccion ofreció que asistiría, cuando estuvo a invitarle D. Francisco Santa Cruz, de acuerdo con el Sr. Alonso Martinez.

Los señores ministros de Hacienda y Fomento han estado hoy a ver al señor Cánovas para tratar asuntos del servicio.

No creemos que esté tan adelantado como supone el Imparcial, el nombramiento del general Moriones para Filipinas, por mas que sea una cosa probable.

El día 12 del actual se celebrará una gran fiesta religiosa en Valencia, costeada por el colegio notarial de la misma, y el orador Sr. Trullengue pronunciará un sermón en lengua valenciana.

Anoche salió para Barcelona el ilustrado escritor cubano D. Joaquin Alsina y Espinosa.

Un numeroso público invadía anoche el escaparate del Sr. D. Matías Lopez, admirando las preciosas fotografías del nuevo sistema inalterable Cromotipia, de los Sres. Alviach y compañía, las primeras en esta corte que se han ejecutado y expuesto al público. Personas inteligentes dicen que son dignas de estudio y honran mucho a los Sres. Alviach, que en pocos años se han conquistado un buen nombre, y el público recompensará tantos desvelos

—Escucha, Milly,—la dijo Darío al dejar en el coche,—no olvides que voy a consagrar todos los instantes de mi vida al descubrimiento de este misterio, no lo olvides y ten valor.

La abrazó por última vez y Darío y Sara la vieron partir tranquilamente sentada al lado del constable Hugo Martín.

Es digno de notarse que en el interrogatorio anterior, ni Milly ni la anciana Mencha habían hecho mención del desconocido que llamó a la puerta del castillo cuando ellas llevaban vasos y botellas para el capitán. La verdad es que esta circunstancia, no enlazándose ostensiblemente con el suceso que preocupaba a todos, lo habían dado al olvido las dos mujeres.

XXI.

EL BUHONERO SE PRESENTA SEGUNDA VEZ.

Tres días después de haberse llevado a Milly, un parroquiano conocido se presentó en la hostería del Oro negro. Era el que había sostenido a Sara delante de la puerta de la iglesia en Londres. Este distinguido viajero llegó solo y sin criados en la diligencia de Marley, pero lucía como siempre su peluca rubia, su casaca de terciopelo, y no había abandonado el aire de gran señor que en otro tiempo había llamado tanto la atencion en la hostería del Oro Negro.

Encaminóse directamente al mostrador, donde Samuel estaba sentado en actitud melancólica y el recién llegado le preguntó si su amigo el capitán Jorge Duke había dejado un mensaje para él.

Samuel, trémulo al oír semejante nombre, que tenía para él tan dolorosa significacion, tuvo apenas valor para decir que no.

—Ha sido un olvido bien poco atento de su parte,—repuso sir Ludovico.

Y miró a Samuel con tan airado ademán que el pobre hombre casi se reconoció responsable de la falta del capitán y salió a su defensa en estos términos.

—En verdad, señor, que cuando las gentes se ven acometidas durante su sueño y se cortan la cabeza sin prevenirles de antemano, son disculpables por cualquier desatencion.

—¿Qué estás ensartando, viejo estúpido? ¿a quién le han cortado la cabeza? ¿había?

—No tengais prisa... aun estamos todos asustados de lo ocurrido. Mi esposa Sara ha tenido que guardar cama hoy todo el día, y mis nervios están aun tan alterados que

me estremezco al menor ruido: dadme tiempo y yo os lo explicaré todo.

—¿Daros tiempo?—respondió el capitán Fanny.—¿Os parece que lo que habeis dicho es propio para calmar mi impaciencia? ¿A quién han asesinado?

—Al capitán Jorge Duke.

—¿Cuándo?... ¿dónde?

—En el castillo, la misma noche de su llegada.

—¿Y hace de eso?...

—Cinco días.

—¿Gran Dios, es extraño! ¿La noche de su llegada?... ¿Y por quién? ¿por quién?

—¡Pues eso es lo original, lo que tiene asombrado a todo el mundo, y por lo que la pobre Sara ha tenido que guardar cama! Por eso lo encontráis todo desordenado en esta casa. José, que era un hombre sóbrio y ordenado, se ha achispado dos noches seguidas y ha derramado lágrimas porque la pobre Mad. Duke está encerrada en la cárcel de Carlisle.

—¿Qué decía? ¿Mad. Duke en una prision?

—Ya lo creo; acusada del asesinato de su marido. ¡Ella que no ha hecho en su vida daño a una mosca!

—¿Y está acusada del asesinato de su marido?

—¡Pobre mujer! ¿cómo ha podido verificar semejante crimen? ¿Qué ha hecho del cadáver? Porque lo principal en un asesinato es el cadáver. Yo por mi creo que el capitán se encuentra bueno y sano escondido en cualquier parte y riéndose a carcajas de la mala partida que ha jugado a su mujer. Le creo muy capaz de ello.

El capitán Fanny permaneció silencioso durante algunos minutos, y repitió muy preocupado:

—¡Es extraño, muy extraño!... Hay personas que tienen mucha fortuna, y ese hombre era una de ellas. ¡Morir aquí, la noche de su llegada, cuando pensaba recoger una buena fortuna y una mujer hermosa! Es raro, muy raro.

—Pero no creais que le han muerto; decid simplemente que ha desaparecido.

—Lo mismo da, si no vuelve, para el caso es lo mismo; pero decidme, ¿si Mad. Duke es juzgada y condenada, como no tiene herederos, la propiedad de Compton pasará a la corona?

—Creo que sí, yo creo que después de todo, la corona debe ser la interesada en estos asesinatos.

—En fin, sea de todo esto lo que quiera, traedme un par de botellas de vino y me contareis en detalle todo ese negocio.

No deseaba otra cosa el buen hostelero, porque había adquirido una gran popularidad como narrador desde que se había ve-

rificado en Compton el drama que conocemos, y sobre todo desde que delante del magistrado había sido de tanta utilidad su declaracion.

Samuel había dicho la verdad respecto a la hostería; estaba en completo desorden; Betty la cocinera dejaba pasar las viandas que tenía al fuego, el buen José hacia mas visitas de las necesarias a la bodega, el mozo de cuadra olvidábase de llenar a tiempo los pesebres, y en todo, en fin, se advertía la falta de la buena Sara que, vencida por tantas emociones, había tenido que quedarse en cama.

Darío había partido al día siguiente de prestar su declaracion, dejando este billete para Sara:

«Mi querida Sara, te dejo para desempeñar una mision que con la ayuda de Dios espero que salvará a mi pobre Milly Tened las dos paciencia y ruega por la pobre aflijida.

DANIEL MARKHAM.

Aunque Sara estaba enferma, no podía disfrutar largo tiempo de tranquilidad porque la misma noche que llegó sir Ludovico Mortimer al Oro Negro, donde tenía cita con su amigo el capitán Duke, otra visita inesperada se presentó a la puerta de la hostería de aquella tranquila aldea.

José, después de haber llorado copiosamente y referido una nueva version del crimen a las personas que le escuchaban, proseguía muy entusiasmado mientras su señor hacia casi lo mismo encerrado en la sala blanca con la aristocrática visita que había llegado aquella noche.

José fué el primero que se despidió de su tertulia, cerró las puertas y se retiró; pero Samuel y el capitán seguían bebiendo y hablando sin que Betty se atreviera a acostarse por si el parroquiano pedía de cenar. Sara velaba tambien escuchando el ruido de la lluvia sobre los cristales.

Betty, que había recurrido a la calceta para no dormirse, dejó caer la aguja que tenía en la mano, la cabeza sobre el pecho, y se durmió profundamente al fin.

Parecía haber gozado de un sueño de algunas horas, turbado por ensueños y sombras fantásticas; soñaba ir a la cabeza de un grupo de agentes de policia, cuando fué despertada por un golpe dado con precaucion en la puerta de la cocina y por el reloj de la escalera que daba las once y cuarto.

Su primer impulso fué gritar, porque gritar le parecia la cosa más propia de toda circunstancia extraordinaria; pero acordándose de que no estaban en tiempos normales, y que desde hacia cinco días toda clase de visitas inesperadas llegaban a la hostería, cambió de parecer, dirigióse

a la puerta y la abrió con mucha precaucion. Una forma negra estaba en el umbral de la puerta, tan envuelta en los vestidos que llevaba, tan oculto el rostro por el sombrero que bajaba hasta sus cejas, que no era fácil de reconocer, fuera quien fuese. Betty perdió entonces todo su valor; un frío semejante al de la muerte subió hasta la raíz de sus cabellos, y hubiera gritado de seguro si el terror que sentía no hubiera anudado la voz en su garganta.

Si, aquella sombra negra era la sombra del capitán que tantos habían visto; ¡qué iba a ser de ella!

Quizá venia para señalar el sitio donde estaba oculto el cadáver, que segun había oído contar, suele ser la costumbre de los fantasmas, y comprendiendo lo importante de esta declaracion ya se disponia a abrir la boca y llamar gente que la escuchase, cuando la mano del fantasma tapó su respiracion preguntándole si estaba loca.

Como estos no suelen ser los usos y costumbres de los fantasmas y aparecidos, que, segun ella había oído decir, se limitan a una muda gesticulacion, Betty sintió renacer su valor y preguntó al recién llegado qué quería. Este no se dignó contestar a la pregunta de la cocinera; la apartó a un lado y avanzó al centro de la cocina y hacia el hogar.

Dominado su primer terror, Betty se dijo entonces que aquel hombre era más alto y grueso que el capitán Duke y en breve el recién llegado, colocado delante del hogar, se desembarazó de un chal de lana bastante andrajoso en que se envolvía, quitóse el sombrero y enterró su ancha mano en su cabellera corta y gris.

Entonces pudo Betty examinar el rostro del recién llegado: era el buhonero, que seis años antes había robado de aquella misma cocina el reloj y los cubiertos de Mad. Pecker; pero no era el mismo hombre tranquilo y risueño de aquella época; su cabellera caía entonces en largos bucles negros, mientras que ahora se habían tornado en monte de cabellos grises que no favorecian su tostado rostro; su traje estaba desgarrado en muchos sitios, y mientras uno de sus pies calzaba una bota alta de montar que subía hasta su rodilla, el otro llevaba un zapato sujeto con un cordel de cáñamo. Ya no llevaba zarzillos en las orejas ni sortijas ni encajes que vender; su aspecto era el de un vagabundo desesperado, casi muerto de hambre y de frío, y escusado es decir: el efecto que este reconocimiento hizo en la pobre cocinera. Disponíase a comenzar un segundo grito cuando aquel hombre echó mano a su bol-

por las ventajas que este sistema tiene sobre los demás.

Para evacuar el informe que el gobierno ha pedido á la sociedad de Amigos del país, referente á las cajas de imposiciones que ofrecen grandes intereses, dicha corporación ha nombrado una comisión compuesta de los señores D. Eugenio Montero Ríos, D. José Emilio de Santos, D. Melitón Martín, D. Félix de Bona, D. Manuel Danvila, D. Guillermo Torres y D. Luis Díaz Moreu, la cual se reunirá esta noche á las ocho para ocuparse de este asunto.

La empresa del ferro-carril del Nordeste proyecta rebajar un 33 por 100 en la tarifa de arrastres con aplicación á los carbones y coques. Si la noticia se confirma, estarán de enhorabuena los mineros.

La primera bailarina Sra. Cerale se dislocó anteanoche el pié derecho en el gran teatro del Liceo de Barcelona, ejecutando el baile del tercer acto del *Guillermo Tell*. Hubo necesidad de trasladarla en seguida á su casa.

Pronto verá la luz pública una notable obra de la distinguida escritora señorita doña María Concepción Gimeno.

El Sr. Barceló ha sido nombrado profesor ayudante de la escuela de pintura, y no director, como equivocadamente dijimos ayer.

El general Salamanca es esperado en Barcelona para asistir á una reunión de los accionistas del proyectado canal de la izquierda del Ebro. Parece que dicho señor está dispuesto á interponer toda su influencia á fin de que el proyecto se realice en el más breve espacio de tiempo posible.

El general Burriel ha estado hoy á ofrecer sus respetos al presidente del Consejo.

Esta noche sale para Barcelona el nuevo jefe de la sucursal del Banco de España en aquella capital, Sr. Cortés Llanos.

Esta noche regresará á Madrid el señor Alonso Martínez.

Esta mañana se han administrado los últimos sacramentos al intendente que fué de Cuba Sr. Campuzano.

El conde de Sotomayor, encargado de negocios del príncipe de Mónaco en Madrid, ha estado hoy á dejar tarjeta á los señores ministros.

Hoy ha estado á saludar al presidente del Consejo, acompañado del señor gobernador de Madrid, el obispo de Tuy, Sr. Valero, cuya consagración se verificó el día 12 en la iglesia de la Encarnación. Será consagrante el arzobispo de Santiago y asistirán los prebendados de Quenca y Zamora.

El subsecretario de Gobernación ha mandado entregar un socorro á la infeliz señora de la calle de la Paz, que dió ayer á luz tres robustas criaturas.

Ha llegado hoy con retraso á Madrid el tren-correo de Cartagena por haber descarrilado, sin consecuencias, un tren de mercancías en Calasparra. El tren de viajeros ha estado detenido en Cieza hasta las diez.

El Sr. Danvila dejará en la mesa del Congreso el lunes próximo, su proyecto de código rural.

Ha llegado á Madrid D. Antonio Baxerter secretario del ayuntamiento de Valencia, con objeto de gestionar asuntos de aquel municipio.

La sección de sanidad de Gobernación está ultimando los nuevos modelos que han de servir para la formación de la estadística de sanidad marítima. Hemos oído elogiar este trabajo.

Probablemente, según anoche decían varios constitucionales, durante la suspensión de la *Iberia*, se indemnizará á sus suscritores remitiéndoles la *Mañana*, órgano también de aquella comunion política.

Con el título *La cremación de los cadáveres*, ha publicado ayer en el *Tiempo* un artículo del Sr. Martínez Gines, el cual apoya el pensamiento de que se levante inmediatamente la gran necrópolis proyectada por el ayuntamiento. Combate después con intencionada sátira, bajo el punto de vista del sentimiento, el que se aniquilen violentamente los cadáveres, achicharrándolos en un horno de alta temperatura.

El Sr. D. Cirilo Alvarez no se excusó por escrito de asistir á la reunión de los constitucionales disidentes, pues ya había manifestado verbalmente que no asiste á reuniones de esa clase, limitándose á concurrir al Senado. Su benevolencia para con el gobierno no puede ponerse en duda.

Mañana domingo se pondrá en escena en el favorecido teatro de Jovellanos, á las cuatro y media, la zarzuela *Las nueve de la noche*, y á las ocho y media, *Adriana Angot*.

En el teatro del Circo se darán mañana domingo por tarde y noche las dos últimas representaciones del drama fantástico-religioso *El convidado de piedra*, finalizando ambas funciones con el magnífico baile *El carnaval de Venecia*, en que tanto se distingue la primera bailarina de rango francés señorita Malvina Cavallazzi.

El gobierno se ocupa de la cuestión electoral, pero no tiene adoptado acuerdo definitivo respecto de este asunto,

y es aventurado cuanto se diga respecto del criterio que adoptará. Carece por lo tanto de fundamento oírlo la noticia que dá un periódico respecto de la adopción de la ley del Sr. Posada Herrera, que exige el censo de 200 rs.

El *Times* de Londres dice que España enviará 180000 hombres á Oriente. Falta saber si habrá guerra en Oriente y si á nuestro país le convendría tomar cartas en ese asunto y las ventajas que nos proporcionaría esa intervención tan importante.

No es cierto que haya ningun jefe de marina complicado en la conspiración abortada, en union del Sr. Oreiro. Las dos únicas personas relacionadas con la marina contra quienes aparecen algunos indicios, son los oficiales señores Puzzo y Casariego.

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena, 4. Se acaba de recibir una noticia que ha producido grande extrañeza. A pesar de haberse firmado el armisticio el día primero en Constantinopla. Ayer hubo un nuevo combate entre turcos y sérvios cerca de Kruschewatz. Los sérvios se han visto obligados á evacuar Teppitza.

Ragusa, 4. Los montenegrinos han levantado el cerco que tenían puesto á Podgritza, después de declarar que aceptaban lealmente el armisticio.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 3 DE NOVIEMBRE.

Del Centro telegráfico español recibimos esta tarde los siguientes DESPACHOS:

Constantinopla, 3.—Comienzan en esta capital los preliminares para la conferencia.

La embajada rusa aumenta considerablemente su personal.

San Petersburgo, 3.—Continúa persistente la agitacion rusa.

Mañana deja la corte á Livadia, concentrándose en San Petersburgo.

Londres, 3.—La sublevacion del Japon ha sido dominada por las tropas.

El *Times* declara que Inglaterra debe resignarse á las inevitables transformaciones que ha de sufrir Tsurquia.

Viena, 3.—El czar se encuentra dominado de melancolía. Dicese nuevamente que abdicará.

Paris, 3.—La proposicion Gatineau ocasionando la ruptura entre el gobierno y la izquierda de la Asamblea, dará motivo para que el centro izquierdo apoye la resistencia ministerial.

Viena, 3.—Los consules rusos de Mostar y Sarajevo recibieron orden de abandonar sus puestos respectivos dejando el cuidado de los negocios nacionales á cargo de los consules austríacos.

Belgrado, 4.—Los agregados militares de las potencias empezarán mañana á fijar las posiciones que deben ocupar los beligerantes.

Paris, 4.—Está ejecutándose la conversión de las obligaciones de Madrid de 1868.

Bruselas, 4.—La conferencia parece que no tendrá lugar en Constantinopla, sino en esta capital.

Esta mañana, de regreso de la cacería en los Llanos, y acompañado del señor Nuñez de Arce, ha llegado á Madrid el señor Sagasta, á quien han acudido á saludar gran número de amigos políticos.

La reunion de senadores y diputados del partido constitucional tendrá efectivamente lugar, como habíamos ya anunciado, mañana á las tres de la tarde, en la seccion tercera del Congreso, á cuyo efecto se han repartido ya las esquelas de invitacion suscritas por el secretario del Congreso y de la junta directiva, señor Martínez.

El general Serrano, que prosigue en la cacería, no llegará á esta corte hasta pasado mañana, juntamente con los demás amigos que formaron parte de la comitiva, exceptuando el Sr. D. Venancio Gonzalez, que se han detenido en su posesion de Hoyon, desde cuyo punto vendrá mañana á esta corte.

El señor Sagasta ha estado á primeras horas de esta tarde á visitar á la duquesa de la Torre.

Han sido nombrados: ayudante de campo del general D. Teodoro Aleman, como gobernador militar de la isla de Menorca, el capitán graduado teniente de infantería D. Enrique Aleman y Cabrera, y del general D. Joaquin Vivanco, como segundo cabo del distrito de Extremadura, el teniente coronel graduado capitán de infantería D. Fernando Vilches y Vilches.

Esta mañana ha llegado á Madrid el general La Serna, habiéndose presentado inmediatamente al ministro de la Guerra.

Ha salido para los baños de Archeon con su familia, el acreditado doctor en medicina y cirujía D. José Maenza.

Ha sido nombrado inspector jefe de segunda clase del cuerpo de orden público, el antiguo empleado del ramo D. Antonio Molina Motos.

Esta tarde han sido sorprendidas por un ratero en la Carrera de San Jerónimo dos señoritas que cruzaban las

Cuatro Calles. El caso se apoderó del portamonedas de una de ellas que le llevaba en el bolsillo, y echó á correr. Al susto se desmayó la jóven, y los guardias de orden público números 843 y 623 se lanzaron detrás del ratero dándole alcance y presentándolo en la prevencion.

Anoche fué detenido, ignoramos si con motivo para ello, el cochero de un respetable amigo nuestro, el cual ha permanecido preso diez y seis horas, sin que se diga cuenta al juzgado ni á la familia de tal medida.

Hoy, mañana y pasado mañana, no habrá despacho en las oficinas del ministerio de Fomento con motivo del estero.

El Sr. Romero Ortiz se halla en cama con una herida en un pié, por cuyo motivo no se sabe si podrá asistir mañana á la reunion de los constitucionales.

Han sido puestos en libertad los brigadieres señores Mariné, Loño y Villacampa y los dos coroneles que con aquellos se hallaban en las prisiones militares, señores Bruy y Catalá. Quedan solo los generales Merelo y Patiño, á quienes deseamos ver tambien pronto en libertad.

Ayer, á las cuatro de la tarde, estubo en el ministerio de Marina el señor D. Juan Topete á ver á varios amigos, pero no á conferenciar con el jefe de aquel departamento, como algunos políticos daban hoy en suponer.

El Sr. Santa Cruz invitó á la reunion de los constitucionales disidentes, de acuerdo y por consejo de muchos de ellos.

Algunos periódicos escitan al gobierno para que tome medidas con las casas de imposiciones. El gobierno ha hecho ya en pró de las personas que pueden sufrir en esos negocios, cuanto hacer podia, como disponer las visitas de inspeccion de que ayer hablamos.

Por lo demás, no es el gobierno quien puede ni debe aconsejar á cada cual cómo debe cuidar de su dinero. Sabido es el resultado fatal que dieron en Nápoles, Barcelona y alguna poblacion alemana casas de préstamos como las que funcionan actualmente en Madrid.

Y hemos visto que muchos periódicos constitucionales de provincias se ocupan con elogio del artículo que el señor Pons y Montels dió á luz en la *Revista de España*, y aceptan todas las declaraciones que en dicho artículo se formulan.

Parece que el señor ministro de Gracia y Justicia estudia un proyecto de ley reformando el arancel de registradores para someterlo á la deliberacion de las Cortes.

Han sido nombrados notarios: de Fonsagrada, D. Antonio Ferreras y Castro, y de Ezcaray, D. Julian Yerro Urraya.

Mañana 5 anunciarán los periódicos oficiales el pago para el día 7 en la tesorería Central de los créditos por servicios de guerra y otros conceptos que figuran en el sétimo grupo, con los números de presentacion del 202 al 211, ambos inclusive.

El oficial mayor de la presidencia del Consejo Sr. Torrecilla ha ido á Alicante y no á Valencia, como se habia dicho, con objeto de acompañar á Madrid á su señora, que se halla sin novedad, y no gravemente enferma, como se habia asegurado.

Nuestro querido amigo D. Bonifacio Ruiz de Velasco ha renunciado el cargo de concejal del ayuntamiento de esta corte, puesto que viene ocupando desde el mes de julio de 1874. Creemos que no le será admitida la dimision.

Rectificando lo que estos días han afirmado algunos periódicos, y reproducido nosotros, debemos manifestar, debidamente autorizados, que no es cierto que el gobernador de Toledo oficiase al de esta provincia respecto á la holganza á que se entregaban los vecinos de Esquivias, como consecuencia de haber impuesto sus ahorros, confiados en la ganancia, en casa de dona Baldomera, ni menos que para inspeccionar las operaciones de préstamo que dicha señora verifica, se ha nombrado deleg. de alguno por el señor gobernador civil.

Han sido nombrados promotores fiscales: de Tarrasa, D. Bartolome Socias del Fangar, y de Cieza, D. Cristóbal Almira, electo de Tarrasa.

Esta mañana ha llegado á Madrid por la linea del Norte el marqués de Larios.

A las cuatro de esta tarde todas las líneas telegráficas funcionaban con la central sin el menor retraso.

Esta mañana ha celebrado una larga entrevista con el ministro de la Guerra el auditor general de este distrito D. Pedro La Casa, pero no para ocuparse unicamente de la cuestion de competencia en la causa de la conspiracion, como se ha dicho, sino de otras cuestiones importantes del servicio.

Han sido negados seis indultos y concedidos dos.

Esta mañana han llegado á Madrid los diputados y senadores Sres. Gasset, cande viude del Rodesno, Melgarejo,

Esponera, Valero y Algora, Escudero (D. F.), Navascués, marqués de Montesa, Navarro, Abril, Maese, Aloe, Gomez Vazquez, Figuera, Silvela y Reinoso (D. Manuel y D. Mariano).

Mañana irán á cazar á la casa de Campo S. M. el rey y la princesa de Asturias, acompañando á las reales personas el duque de Sexto, el conde de Morphi y el montero mayor señor conde de Villapaterna.

Hoy han sido recibidos en audiencia particular por S. M. el rey la marquesa de Villacastell, el conde de Torre Aranz y el alcalde y una comision del Ayuntamiento de Logroño.

Mañana á las seis de la tarde será recibido por S. M. el duque ruso de Constantina, recién llegado á la corte.

Han sido recogidas en el distrito de Palacio y en el barrio de Nueva Numancia, un buen número de armas, procedentes de las dependencias militares. En breve serán entregadas al parque.

Ha sido nombrado auditor de guerra del distrito de Canarias el Sr. Latorre.

Para mediados de mes es esperado en esta corte el ex-ministro de la Gobernacion Sr. Maisonnave.

Ha llegado á Cádiz, donde ha de embarcarse con destino al ejército de Cuba, el brigadier Galbis.

Parece, según nuestras noticias, que el auditor de guerra Sr. Catalan, que habia sido nombrado para Ceuta, no podrá salir para dicho punto por impedírselo razones especiales.

No será difícil que en las próximas sesiones se presente algun proyecto relacionado con el tribunal de Cuentas, si bien quizá no pueda discutirse hasta otra legislatura.

Es opinion muy generalizada que en la presente legislatura solo se podrán discutir las leyes más urgentes, como las orgánicas, por ejemplo, que podrán regir ya para el año próximo.

Como no se han dirigido invitaciones personales para la reunion de esta noche en la presidencia, creian hoy algunos senadores, según hemos oído, que asistirían solo diputados, y sin embargo podemos asegurar que asisten los diputados y senadores que apoyan la politica del gobierno.

Créese que en la reunion de esta noche el Sr. Cánovas hará á sus amigos los diputados y senadores indicaciones bastante explícitas sobre sus propósitos parlamentarios, sobre la duracion de la actual legislatura que es continuacion de la anterior, sobre la cuestion de garantías constitucionales y otros diversos puntos.

Obra ya en poder de la auditoría general de este distrito el testimonio del sumario de la causa sobre la conspiracion abortada, que ha remitido el juez de primera instancia del distrito de Buenavista.

Es posible que esta noche asista á la reunion de la Presidencia, el señor ministro de Estado, un tanto restablecido de su dolencia.

Esta noche asisten S. M. el rey y la princesa de Asturias, á la funcion del teatro Real.

La sociedad de actores que tiene á su cargo el teatro de Novedades ha contratado por algunas funciones al hábil prestidigitador D. Luis Hary, que dará su primera sesion el lunes próximo.

Anoche, viernes, como dia de moda en el teatro Esclava, se vió este coliseo sumamente favorecido por una concurrencia distinguida, que aplaudió sin cesar las obras que se pusieron en escena y á los actores que en ella tomaron parte.

Mañana se verificará en el café de dicho teatro un escogido concierto.

Atraen gran concurrencia al teatro de Apolo las representaciones de *El Toque de animas*, en cuya obra el señor Obregon raya á gran altura y recibe una grande ovacion.

Está en estudio *Zampa*, cuyo libro ha sido escrito espressamente para el primer actor D. Tirso de Obregon.

Al concierto que ayer tuvo lugar en el café Imperial, acudió una numerosa concurrencia que aplaudió con grande entusiasmo al distinguido pianista Sr. Povor en la ejecucion de la fantasia de Gottschalk sobre *La Favorita*.

Apenas constituida la sociedad *Banco Hispano-colonial* de Barcelona, encargada del empréstito al gobierno para las atenciones del Tesoro de la isla de Cuba, se han vendido acciones de la misma al 5 por 100 de prima, con probabilidades de que esta sea mayor muy en breve.

Ha llegado á Madrid D. Ramon Piñero, comandante electo de la goleta *Caridad*.

Además de los senadores y diputados, de cuya llegada á Madrid damos cuenta en otro lugar, han llegado los Sres. Bruil, Pons y Espinés, Montero, Ruiz Tagle, Guirao, Benayas y Ganovés.

Mañana á las siete de la noche tendrá lugar en el café Inglés la comida mensual de los socios.

El consejo Supremo de la Guerra, después de dar su dictámen en los expedientes sobre competencia de atribuciones,

ciones, que se suscitó en Cuba, entre el capitán general y la autoridad de marina, los ha pasado al ministerio respectivo, que á su vez los ha remitido al consejo de Estado.

Parece que el dictámen del consejo Supremo de la Guerra se reduce á inhibirse del conocimiento de dichos expedientes.

Hoy ha estado á despedirse del ministro de la Guerra y de las autoridades de este distrito el auditor general del ejército de la isla de Cuba, que saldrá en el próximo correo para su destino.

Esta tarde á última hora recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 4. De las investigaciones hechas en Constantinopla resulta que la conspiracion descubierta allí tenia mas importancia de lo que se creyó en un principio, habiéndose probado que el complot no solo tenia por objeto asesinar á algunos ministros, sino tambien al sultan. Se ha hecho nuevas prisiones á consecuencia de los datos que arroja la causa.

Viena, 4. La noticia de que ha sido violado el armisticio ha producido muy mal efecto en Rusia. Se ha dado el orden de que cesen las hostilidades en todas partes.

Berlin, 4. Algunos periódicos alemanes dudan que sean definitivas las disposiciones pacíficas del gobierno ruso.

DIARIO DE MADRID.

Almanaque. SANTOS DE MAÑANA.—San Zacarías y Santa Isabel, padres de San Juan Bautista. —Temperatura máxima de ayer, 13º grados; mínima, 1º. —Ayer no llovió en provincia alguna.

Cuñcos. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Maria, donde continúa la novena de la Virgen de la Almudena: á las diez será la misa mayor con sermon que predicará D. Emilio Santa Maria y por la tarde en los ejercicios será orador D. Mariano Yagüe, terminando con la letanía, Salve y reserva.

Table with columns: Ult. Nov., Carreteros y soc. pre-cios. A. B., Ult. Nov. A. B. Rows include: Fondos públicos, 3 inter., Pequeñas, Fin mes, Id. próx., 3 ester., B. hipot., B. Cast., B. Tes., Id. 2.º em, C. pegas., R. C. D.

RESUMEN. Cupones cuatro vencimientos... 60-60 Exterior convenidos... 00-60 Id. últimos... 78-78 Carpetas... 50-50 A LAS CUATRO. Contado... 12-05 Fin de mes... 12-075 Dudoso.—R.

CHARADA. Con bárbara ironía, la fortuna dos prima dos tres cuatro á Juan... y tercia cuarta no tenía.

Solucion á la anterior: BELEN.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—8 1/2.—T. par.—Rienzi. ESPAÑOL.—4 1/2.—T. par 1.º de tres.—Don Juan Tenorio. —8 1/2.—T. par 3.º de tres.—Don Juan Tenorio. ZARZUELA.—4 1/2.—T. 1.º par.—Las nueve de la noche. —8 1/2.—T. 3.º par.—Adriana Angot. CIRCO.—4 y 8 1/2.—T. 3.º par.—El convidado de piedra.—Balle. APOLO.—4.—Catalina. —8 1/2.—T. 2.º impar.—El toque de ánimas. COMEDIA.—4 1/2.—T. 2.º.—Los corazones de oro.—Balle.—La capa de José. —8 1/2.—T. 1.º.—El libro albedrio.—Balle.—El primer desfil. VARIETADES.—4 1/2.—Don Juan Tenorio. —8.—Yo no he sido.—A cual más bravo. Las plagas de Egipto.—Los baños del Manzanares.—Salvarse en una tabla. NOVEDADES.—4 y 8.—D. Juan Tenorio. MARTIN.—4 1/2.—D. Juan Tenorio. —8.—Mercurio Cupido.—Pequeñeces.—Receta contra las suegras.—Eso son otros Lopez.—Balle. ESLAVA.—4.—Guzman el Bueno. —8.—Abogacia de pobres.—Las jorobas.—Un valiente.—A cadena perpetua.—Balle. INFANTIL.—5 1/2.—La casa del bonetillo.—El Pardo por dentro.—El cementerio político.—La fiera de Escocia.—La casa del bonetillo.—El mundo nuevo.—La mar de lios.—Balle. MARIQUETTE (Flor baja, 1.)—4 y 8.—El rapto de Climene. PLAZA DE TOROS.—A las 3 1/2.—Primera corrida de novillos en la que se lidiarán cuatro toros de puntas, seis novillos embolados para el público aficionado y fuegos artificiales. ALHAMBRA.—Gran baile de tres y media de la tarde á dos de la madrugada. LA COMPLACIENTE.—Gran baile de tres y media á siete y media. EL PENSAMIENTO.—Gran baile de ocho á dos de la madrugada. SALONES DE CAPELLANES.—Gran baile de nueve á dos de la noche. BOLSA.—La Juventud Comercial.—Gran baile de tres y media á siete y media.—Y la Veneziana de nueve á dos.

